

EXCELSIOR

Se Desboca la Inflación en Argentina

EL DÍA

- ★ Los Exportadores Exigen una Nueva Relación Entre Peso y Dólar
- ★ La Tasa Anual Alcanza ya un 177%; Preocupa a los Asalariados
- ★ Piden al Gobierno Medidas Para Detener la Quiebra de Empresas

Por VICENTE F. LOPEZ

BUENOS AIRES, 12 de septiembre. (AP)—La inflación llegó a 94.8 por ciento en los ocho primeros meses del año y a 177.1 por ciento anual con lo cual todos los pronósticos de la conducción económica fueron superados holgadamente.

El informe oficial conocido anoche destaca que el aumento del costo de la vida en agosto fue de 7.8 por ciento, en momentos en que el ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, enfrenta sucesivas y reiteradas críticas de diferentes sectores.

Los asalariados saben que la política salarial, que otorga aumentos mediante el sistema de "flexibilidad", está muy lejos de responder a la realidad.

Grupos y poderosos empresarios, por su parte, consideran que la recesión sigue su curso en razón de la pérdida continua que tiene el salario real.

Los exportadores, en tanto, reclaman una nueva relación peso-dólar, para hacer beneficiosos sus productos, pero la conducción económica no acepta por el momento ningún cambio.

La inflación, el principal dolor de cabeza de este gobierno, es el tema diario en todos los ámbitos. El informe de anoche señala que en ocho meses el aumento fue de 98.8 por ciento, y comparados 12 meses con agosto de 1977 el incremento llega a 177.1 por ciento.

Los encargados de la economía habían planificado el actual presupuesto anual

SIGUE EN LA PAG. DIECINUEVE

con un índice inflacionario oscilante entre 60 y 80 por ciento, pero con las cifras

actuales será ampliamente superado. Se entiende que irá más allá de 120 por ciento.

La cifra, empero, será menor a la de 1977 cuando llegó para todo el ejercicio a 160.4 por ciento, y mucho más respecto de 1976 cuando alcanzó el récord de 347.5 por ciento.

La cuestión económica, a juicio de los observadores, es el problema sensitivo que enfrenta el actual gobierno que encabeza el Presidente general Jorge Videla.

Martínez de Hoz, según informes confiables, fue instado a adoptar medidas concretas para terminar, además, con lo que se considera "liquidación de empresas". Muchas han sido las empresas privadas que tuvieron que cerrar o disminuir su producción por la retracción del mercado.

El ministro, según sus asesores, mantiene firme su plan por considerarlo adecuado a la realidad. Martínez de Hoz, que es contrario a la discusión libre entre obreros y empresarios para fijar salarios, ratificó esa posición anoche. Dijo que no podrá haber libre discusión mientras no se domine totalmente la inflación.

DENUNCIAN EN FRANCIA EL SECUESTRO DE ABOGADOS ARGENTINOS

PARIS, 12 de septiembre (AFP).—El secuestro en Argentina, en los últimos 3 meses, de 9 abogados, "lo que eleva a 28 el número de esos profesionales desaparecidos en ese país", denunció hoy aquí el GAAEF (Grupo de Abogados Argentinos Exiliados en Francia).

3 CHILENOS ACUSADOS DE ESPIONAJE FUERON DETENIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 12 de septiembre (EFE).—Tres ciudadanos chilenos se encuentran detenidos en la ciudad argentina de Río Gallegos, a 2 mil 778 kilómetros al sur de Buenos Aires, acusados de espionaje y de intentar trasladar al vecino país material explosivo sustraído a la empresa Yacimientos Carboníferos Fiscales (YCF), informó hoy martes el matutino honorense La Nación.

UNO MAS UNO

Asimismo, en varias capitales latinoamericanas y europeas continuaron las manifestaciones en contra del régimen militar chileno y los actos en memoria del fallecido presidente Salvador Allende, mientras en Buenos Aires un grupo de refugiados chilenos pidió hoy la intervención del presidente estadounidense James Carter para solucionar una huelga de hambre iniciada hace once días por 120 de ellos, de los cuales diez la continúan.

Los exiliados chilenos en Argentina reclaman mejores condiciones de vida o que se les otorgue una visa y dinero para salir del país.